

viva jaén

vivajaen.es



Gastronomía | Solidaridad

Por Valencia

Los cinco estrellas Michelin se unen en una iniciativa de Diputación P3

ECONOMÍA “No son plato de buen gusto, pero hay que llevarlas a cabo porque el Gobierno está siendo inflexible”, asegura el alcalde P2

El PP cede ante JM+ y no subirá los precios en deportes y cultura

RECHAZO DEL PSOE El nuevo plan de ajuste, pendiente del visto bueno de la cartera de María Jesús Montero, será debatido este miércoles en pleno y ya cuenta con el rechazo del PSOE de Jaén **INGRESO EXTRA** Se mantiene el incremento de un 50% del precio público por asistencia a Cursos de la Universidad Popular Municipal



Los niños toman la palabra

Más de 80 escolares de nueve municipios de la provincia participan en un pleno infantil de la Diputación por el Día de la Infancia P3 VIVA JAÉN

Sumario

UJA y CATEC
Proponen un centro de desarrollo aeroespacial P3

Seprona
Intervienen carne de ciervo no apta para el consumo P5

Baloncesto
El Jaén Paraíso Interior lidera la clasificación invicto P7

¿De verdad crees que el seguro no es para ti?

Asegura tu olivar con UPA



Financiado por:



Jaén

GALARDONES

El subdelegado anima a las almazaras a presentar sus aceites al premio Alimentos de España

AGENCIAS | El subdelegado del Gobierno en Jaén, Manuel Fernández, ha animado a las almazaras de la provincia a participar en el premio Alimentos de España mejores aceites de oliva virgen extra, campaña 2024-2025, cuyo plazo finaliza el próximo 4 de diciembre. Se trata de un llamamiento que ha hecho por la "extraordinaria calidad" de los aceites jienenses, "tal y como ha quedado refrendado con los galardones otorgados en anteriores ediciones" de este certamen que convoca el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación.

ECONOMÍA Sí se mantiene el incremento de un 50% del precio público por asistencia a Cursos de la Universidad Popular Municipal

El PP cede ante JM+ y no subirá los precios para deportes y cultura

DEBATE Los socios de Gobierno negocian un nuevo plan de ajuste que ha sido remitido a Hacienda y el PSOE de Jaén ya anuncia su rechazo en el pleno que se celebra este miércoles

Esperanza Calzado

JAÉN | Nuevo plan de ajuste en menos de una semana después de que JM+ y el PP, socios en el Gobierno del Ayuntamiento de Jaén, hayan llegado a un consenso. Acuerdo que pasa por no duplicar las tasas por el uso de instalaciones deportivas o culturales, como se propuso en un inicio y avanzó Viva Jaén. Entre los numerosos cambios del nuevo documento remitido, el lunes por la tarde, al Ministerio de Hacienda, sí se mantiene el incremento de un 50% del precio público por asistencia a Cursos de la Universidad Popular Municipal, lo que supondría un ingreso extra de 100.000 euros.

El nuevo plan de ajuste, pendiente del visto bueno de la cartera de María Jesús Montero, será debatido este miércoles en pleno y ya cuenta con el rechazo del PSOE de Jaén, que ha comparcido en rueda de prensa para analizar los cambios. Unas modificaciones, que según el portavoz del Grupo Municipal de Jaén Merece Más (JM+), Luis García Millán, pasan por la actualización de los precios de los cursos de la Universidad Popular Municipal para



El alcalde, Agustín González, y el portavoz del grupo municipal de JM+, Luis García Millán. ESPERANZA CALZADO

dar cumplimiento a lo exigido por el artículo 44.1 de la Ley Reguladora de las Haciendas Locales que recoge que "deberá cubrir como mínimo el coste del servicio prestado o de la actividad realizada".

Entre las novedades incluidas, y que también han sido avanzadas por la primera teniente de Alcalde, María Espejo, preguntada por los periodistas, está la incorporación de "cánones para el uso del campo de fútbol, por can-

teras o con Endesa". Y es que la propuesta resultante incluye la explotación de terrenos deportivos de 5.000 metros cuadrados más otros 1.000 como dotacional comercial con un importe estimado de medio millón de euros. Aún así, ha renunciado que hay que estudiar la "viabilidad" para ingresarlos.

También ha sido interpelado el alcalde, Agustín González, que más allá de congratularse por el acuerdo alcanzado se ha remitido al pleno y al

debate que ahí se tenga. "No son plato de buen gusto, pero hay que llevarlas a cabo porque el Gobierno de España está siendo inflexible con el Ayuntamiento y su delicada situación económica y financiera", ha defendido García Millán, en sintonía con el discurso del alcalde de Jaén.

Desde JM+ se ha solicitado la convocatoria de la Comisión de Hacienda para que todos los grupos municipales tengan conocimiento de los puntos del plan de ajuste,

que será posterior al pleno de este miércoles. Una reunión que para los socialistas jienenses llega tarde. Su portavoz y secretario local, Julio Millán, ha sido especialmente contundente en su análisis del nuevo plan de ajuste.

Apunte

Cambios y mantenimientos

■ ■ En un análisis comparativo del planteamiento inicial y el final, se mantiene la intención de la disolución paulatina de los patronatos. Para ello, se les irá rebajando las aportaciones anuales en ocho millones de euros. Desaparece la estimación de ingresos del parking de tierra junto al centro de salud del Bulevar, que iba a suponer 2 millones de euros, y se cambia por el del 'Hípico', con una previsión de un millón. En el primer documento, la disolución de la Escuela Taller preveía un ahorro por importe de 425.000 euros y 10 días después, 20.000 euros. Y para el año 2028, ya después de las municipales, se contemplan una explotación del parking de la Plaza de Santiago y de las instalaciones deportivas que prevén hacer allí. Entre otras medidas, además, recupera el proyecto de la Caja de Música, por el que se estiman 40.000 euros.

El análisis del PSOE

El responsable del PSOE señala que el documento remitido por el Ministerio a finales de octubre al Ayuntamiento, y que justifica el endurecimiento del plan de ajuste, plantea un ajuste de cara a 2048 de cantidades que en ningún caso requieren "el despropósito de subidas". "Nos presentan unas medidas de urgencia al pleno sin pasar por la Comisión de Hacienda, sin la mesa de trabajo a la que hace menos de un mes nos convocaron que se ve que ha sido un brindis al sol, medidas que no se pueden analizar con detenimiento", dice el socialista.

Hay puntos que no entienden, como es la liquidación de Somuvisa, la Sociedad Municipal la Vivienda. "Prevén en 2027, cuando desde este mes de mayo ya está en liquidación, ahorrar 150.000 euros. ¿Y hasta esa fecha no se ahorra nada?", bromea Julio Millán. "Hace 10 días nos íbamos a ahorrar 300.000 euros y en 10 días, 150.000 euros menos", coteja.

CREYENDO Y CREANDO



Jacobo Herrera Calatayud
Profesor de Lengua y Literatura

Vuelo de amor

Alcanza la aurora el día soñado. La luz, sigilosamente, empieza a vislumbrar el brillo de sus pliegues. En la plaza, la calandria responde los divertimentos del ruiseñor.

Transcurren las primeras horas de la mañana entre el desvelo y el nerviosismo; está desparezándose una nueva historia cuya rúbrica, en el sigilo de la piedra centenaria, aguarda ilusionada. Las ho-

ras previas culminan la certeza de Jeremías: "Antes de darte la vida, ya te había yo escogido; antes de que nacieras, ya te había yo apartado". El destino, en un acto de generosidad inmaculado, firmaba el sacrificio de la entrega: "Lo que vos queráis, Señor, / sea lo que vos queráis. / Si queréis que, entre las rosas ría / hacia los matinales resplandores de la aurora, / sea lo que vos queráis". No lo podía cincelar mejor el poeta de Mo- guer...

Con el sembrado de la oración y el aroma de las rosas, la

espera agonizaba sonriente; el camino hacia la eternidad era, en aquellos instantes, "más cierto que la luz del mediodía / a donde me esperaba / quien yo bien me sabía". El rumor de invitados era el preludio de la venida de los contrayentes: brillantes, esplendorosos, triunfantes, preparados, ante Dios llegaban "sin otra luz y guía / sino la que en el corazón ardía". Ay, San Juan... La música era ofrenda de oración; se abrazaban las cuerdas, el órgano sostenía la arquitectura de la solemnidad, la voz cortaba la respira-

ción ensalzando la Palabra... Sublime la predicación, resplandecía cada detalle, cada minuto de dedicación, cada puntada de los hilos ensartados en las filigranas de los invitados. Mas en ellos...; en sus caras se leía a Fray Luis: "Amor casi de un vuelo me ha encumbrado / adonde no llegó ni el pensamiento".

Puedo afirmar que así rezaron aquella mañana, no siendo esto sino como ya lo hacían, para alcanzar el sacramento cristiano de mayor misterio, el rito del cuidado y el desvelo, la elección del

transcurrir por el camino de la vida de la virtud y el sacrificio. Sobra añadir que recibieron todo tipo de afecto y aprecio, y que, tras jurar el consentimiento, en la prosperidad y en la adversidad, la celebración tuvo gran predicamento en las gentes del lugar, quienes no dejaron de dar noticia de este hecho en el transcurso de los muchos meses siguientes, y que, para no parecer mentira ni sostener el hecho como falso o recreado, la crónica de este quedó publicada en las prensas de la ciudad.

Jaén

CETEDEX La Universidad de Jaén y CATEC abordan el proyecto en una reunión

Proponen un centro avanzado para el desarrollo de tecnologías aeroespaciales en Jaén

RECTOR Asegura que en los próximos meses se abordará un plan de trabajo que permita, a partir de 2025, la puesta en marcha de algunos proyectos “estratégicos”



Reunión mantenida entre ambas partes en el despacho del rector de la UJA. UNIVERSIDAD DE JAÉN

Esperanza Calzado

JAÉN | La ilusión es el sentimiento que rodea a todo lo que mueve el Cetedex. Un proyecto esperanzador del Ministerio de Defensa para Jaén que está siendo el foco de atención para otras ideas, como la negociada por la UJA en la reunión con el director general del Centro Avanzado de Tecnologías Espaciales (CATEC), Joaquín Rodrí-

guez. Abordaron la creación de un centro avanzado conjunto entre ambas entidades para el desarrollo de tecnologías aeroespaciales.

El recto lideró un encuentro en el también ha participado el director de Aviónica y Sistemas, Antidío Viguria, y la jefa de la Unidad de Ensayos en Vuelo y Nuevos Prototipos, Macarena Márquez. Dos han sido las líneas abordadas. La

primera, la posibilidad de impulsar de manera conjunta tecnologías orientadas a los pilares fundamentales sobre los que se sostiene el proyecto Cetedex. En este sentido, Ruiz ha explicado que se han analizado aspectos “muy concretos”, como por ejemplo una estrategia conjunta “que permita ir conformado ese ecosistema industrial y de innovación que debe articularse

calificado el encuentro de “muy fructífero” y ha anunciado que en los próximos meses se abordará un plan de trabajo que permita, a partir de 2025, la puesta en marcha de algunos proyectos “estratégicos”, tanto para el centro CATEC como para la UJA, “en el contexto del Cetedex y otros ámbitos relacionados con la tecnología aeroespacial”.

en torno al centro”.

Durante el encuentro se ha abordado la creación de un centro avanzado conjunto entre la Universidad de Jaén y CATEC-ATLAS que permita el desarrollo de tecnologías aeroespaciales, orientadas a los vehículos autónomos no tripulados, así como a tecnologías orientadas a sistemas anti dron y la posibilidad de analizar y experimentar los desarrollos realizados en las instalaciones que CATEC/ATLAS tiene en Villacarrillo. Nicolás Ruiz, que ha estado acompañado en la reunión por la vicerrectora de Investigación y Transferencia del Conocimiento de la UJA, M^a Victoria López-Ramón, ha

DÍA DE LA INFANCIA De nueve municipios



Imagen del pleno infantil celebrado ayer. DIPUTACIÓN DE JAÉN

Más de 80 escolares en un pleno infantil de la Diputación

JAÉN | Más de 80 escolares de nueve municipios jiennenses - Arjona, Baños de la Encina, Bedmar, Canena, Cazorla, Mengíbar, Orcera, Huelma y Torredelcampo- participaron ayer en un pleno infantil organizado por la Diputación Provincial de Jaén con motivo de la celebración del Día Internacional de la Infancia, que se conmemora cada 20 de noviembre. La vicepresidenta primera y diputada de Igualdad, Políticas Sociales y Juventud, Francisca Medina, acompañada de la diputada de Igualdad y Juventud, María Dolores Ruiz, ha intervenido en esta iniciativa que se ha llevado a cabo “con el fin de conocer las distintas acciones emprendidas a través de los planes de infancia y adolescencia puestos en marcha en sus respectivos municipios”.

La responsable del área de Igualdad, Políticas Sociales y Juventud ha puesto en valor el papel que juegan los órganos de participación que tienen que constituirse en los municipios, “unos consejos locales de infancia y adolescencia que ponen sobre la

mesa derechos fundamentales recogidos en la Convención de Derechos del Niño y de la Niña como el derecho a ser oídos y a opinar en todos los asuntos que les afecten”.

Los participantes en esta segunda edición del pleno infantil de Diputación, que cuentan con edades comprendidas entre los 11 y los 14 años, han expuesto durante un tiempo de cinco minutos las principales características, así como las oportunidades que les ofrece los planes de infancia y adolescencia. Entre algunos de los valores que los escolares han puesto el acento durante su intervención se encuentran el fomento de una sociedad más igualitaria donde prime el trabajo colaborativo, la toma de decisiones del colectivo juvenil, la lucha por la igualdad de oportunidades, la erradicación del absentismo escolar, el impulso de hábitos de vida saludable, la sensibilización en materia de cambio climático, o la protección y puesta en valor del patrimonio cultural y paisajístico de sus respectivas localidades.

RESTAURANTE
CASA
ANTONIO

*Jornadas Gastronómicas
solidarias por Valencia*



26, 27 y 28 de noviembre



Toda la recaudación se
destinará a las víctimas
de la DANA



953 27 02 62 Calle Fermín
661 61 57 07 Palma, 3

Jaén**SOLIDARIDAD** La acción se replica en restaurantes de Nueva York, Tokio o Copenhague

Los cinco estrellas Michelin cocinarán por Valencia

MENÚ CONJUNTO La iniciativa de la Diputación posibilitará que los cinco chefs elaboren por primera vez un menú conjunto para los damnificados**Fran Cano**

JAÉN | Los cinco restaurantes con estrella Michelin de Jaén harán por primera vez un menú conjunto cuya recaudación será para los damnificados por la DANA en Valencia en el marco de la acción solidaria *Desde Jaén para Valencia*, impulsada por la Diputación de Jaén.

La iniciativa hará que los cocineros de los restaurantes Bagá, Vandelvira, Malak, Dama Juana y Radis cocinen juntos el 3 de diciembre para la cena que se servirá el día 13 en el Restaurante Vandelvira de Baeza, pensada para en torno a medio centenar de comensales a un precio de 500 euros por persona. Además, hay habilitada cena cero para donaciones.

“Jaén muestra una vez más su capacidad de solidaridad y apoyo a las víctimas de la catástrofe natural. Además de vidas humanas, muchas familias lo han perdido todo”, ha recordado Francisco Reyes, presidente de la Diputación de Jaén, quien ha comparecido en rueda de prensa junto con Pedro Sánchez (Bagá), Juan Carlos García (Vandelvira), Juan José Mesa (Radis) y Javier Jurado (Malak) y Juan Aceituno (Dama Juana).

La cena tiene una dimensión mundial, pues la acción



Reyes, junto a los cocineros con estrella Michelin. FRAN CANO

benéfica se replica en restaurantes de Nueva York, Tokio o Copenhague e incluso de Sudamérica. “Es algo sin precedentes y estamos muy contentos de poder ayudar en uno de los actos más importantes que se han organizado”, ha señalado Pedro Sánchez.

Además, ha recordado que los cocineros de Jaén están en contacto con compañeros de Valencia como Ricard Cama-

rena, quien también están marcando la diferencia a la hora de recabar fondos con el apoyo de los empresarios valencianos.

“La idea es visibilizar la cena que vamos a hacer, porque será histórica. Es la primera vez que nos unimos para hacer un menú y que haga en más zonas del mundo hace que la iniciativa sea especial”, ha añadido Juan Carlos García, quien será el anfitrión

el día 13. “Ojalá la gente responda a la cena”, han coincidido.

Reyes ha puesto en valor los 100.000 euros que la Diputación ha destinado a las víctimas del desastre y ha resaltado la ayuda que han brindado ayuntamientos y colectivos de la provincia. “La gastronomía será el motor para ayudar precisamente a pequeñas empresas a salir adelante”, ha sentenciado Reyes.

EDUCACIÓN Defensor del profesor

Un tercio de los docentes atendidos causan baja por depresión

FRAN CANO | El número de casos de los docentes atendidos por el Defensor del Profesor -el servicio que facilita Anpe-Andalucía- ha aumentado hasta los 138, un 5% más que hace un año.

Además, un tercio de los auxiliados causa baja por temas ligados a la salud mental, desde la ansiedad -atañe al 80%- hasta la depresión, de acuerdo con las conclusiones de la Memoria del curso 2023/2024.

Así lo han hecho público, en el Hotel Condestable Francisco Padilla, presidente de Anpe en la comunidad; José Cuadrado, máximo representante del sindicato en la provincia, y Charo Siguero, coordinadora del servicio. El au-

mento de los casos atendidos se ha dado fundamentalmente en Primaria y en Secundaria, con un repunte en ambas fases. El 22% de los profesores auxiliados por el servicio presenta “un cuadro ansioso”.

Anpe ha reclamado la puesta en marcha de la Unidad específica de Atención al Profesorado en las delegaciones provinciales a fin de atender a los docentes y tener estadísticas aún más detalladas.

Entre las peticiones también figura reducir la burocracia para que el profesor tenga menos horas lectivas y pueda hacer otras funciones como las tutorías o coordinar departamentos.

INCENDIO Evacuado por precaución

Desalojan un bloque en la Avenida de Granada

FRAN CANO | Susto mayúsculo sin graves consecuencias. Un bloque ubicado en la Avenida de Granada, en la capital jienense, ha sido evacuado por prevención tras el incendio acaecido por la mañana, según a este periódico confirma Emergencias Sanitarias del 112 Andalucía. De acuerdo con el parte trasladado por la Policía Nacional al centro co-

ordinador, sólo se han dado daños materiales en el edificio, ubicado a la altura del número 39 de la avenida.

Hasta el lugar se han desplazado Bomberos, efectivos sanitarios y agentes de la Policía Local y de la Nacional. Se ha solicitado una ambulancia para atender a una mujer de 23 años por inhalación de humo.

PATRIMONIO "Noticia histórica para un municipio de 4.000 habitantes"



El alcalde de Sabiote con la resolución del Ministerio de Turismo. VIVA JAÉN

Sabiote pondrá en valor su conjunto histórico con tres millones de euros

TURISMO El proyecto aprobado por el Ministerio de Industria y Turismo será un revulsivo para el patrimonio y es "la mayor inversión" recibida del Gobierno

FRAN CANO | Día grande para Sabiote. El Ayuntamiento ha anunciado que ya tiene luz verde para acometer una ambiciosa actuación en el conjunto histórico y artístico amurallado del municipio. Será posible con cerca de tres millones de euros procedentes del Ministerio de Industria y Turismo.

La ayuda se enmarca dentro del programa de mejora de la competitividad y de dinamización del patrimonio histórico con uso turístico del ministerio.

Luis Miguel López, alcalde de Sabiote, explica a Viva Jaén que la iniciativa sale adelante gracias al trabajo

conjunto con el Gobierno en el último año. La renovación del barrio del Albaicín será un hecho con una cantidad que, concretamente, es de 2.795.199 euros, íntegramente del Gobierno central. "Es la mayor inversión recibida en la historia", apostilla.

"Hemos cumplido todos los objetivos requeridos para recibir el dinero y supone una noticia histórica para un municipio de 4.000 habitantes", celebra López. El alcalde remarca que las oportunidades de empleo y la riqueza que generará la inversión en Sabiote potenciará aún más "el triángulo del Renacimiento" que conforma la localidad junto

con Úbeda y Baeza, las ciudades Patrimonio.

El auge del turismo

Además, Luis Miguel López remarca que los datos de viajeros y pernoctaciones en el municipio están al alza, de manera que la renovación del conjunto histórico será un recurso diferencial para atraer a más turistas.

La previsión es que a lo largo de 2025 comiencen la redacción de los proyectos para el conjunto amurallado, toda vez que las comisiones del Ayuntamiento cumplimenten los trámites necesarios. El primer paso, el más importante, ya es un hecho.

SEPRONA

Intervienen carne de ciervo no apta para el consumo



Carne incautada. GUARDIA CIVIL

FRAN CANO | Agentes del Sepрона de Linares han intervenido varias piezas de carne de ciervo que carecía de control sanitario y documentación que acreditara su procedencia lícita, según señala la Benemérita en un comunicado hecho público ayer.

La intervención de la Guardia Civil se dio en el paraje La Carnicería, ubicado en el término municipal de Santisteban del Puerto. Fue ahí cuando los agentes observaron un vehículo en las proximidades y procedieron a identificarlo.

Dentro del coche, ocultas en los asientos traseros, había bolsas de color negro, donde estaba la carne de ciervo sin precinto ni identificación.

El Sepрона incautó la carne y puso las denuncias pertinentes por infracciones sanitarias relativas a la carne de caza en Andalucía para consumo humano. El inspector de la Consejería de la Consejería de Salud de Gestión Sanitaria Norte destruyó la carne.

La acción se ha enmarcado dentro de los servicios que la Guardia Civil hace en la provincia de Jaén para controlar las actividades cinegéticas.

ENERGÍA Visita a La Carolina y Bailén

El consejero de Industria pone en valor la alianza por el biogás



Jorge Paradela visitó ayer la provincia de Jaén. VIVA JAÉN

ESPERANZA CALZADO | El consejero de Industria, Energía y Minas de la Junta de Andalucía, Jorge Paradela, ha visitado el Ayuntamiento de La Carolina, donde se ha reunido con su alcalde, Cristóbal Pérez Martínez, y parte de su equipo de Gobierno. Posteriormente, ha acudido a Bailén, donde ha hecho lo propio con el regidor baileense, Luis Mariano Camacho.

Paradela ha puesto en valor las potencialidades de la provincia de Jaén tanto en el sector industrial, como en el agroalimentario y el de la automoción. Pero también ha apuntado otros sectores emergentes y de potencial como es el energético, con la futura alianza por el biogás.

Y es que recientemente, el

presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, tenía previsto firmar el 15 de noviembre en Jaén una alianza para el desarrollo del biogás y Biometano con una hoja de ruta que se elaborará en estrecha colaboración con el sector. Finalmente, no pudo porque se quedó desplazado en las zonas afectadas por las inundaciones de la segunda DANA que azotó a la comunidad autónoma.

Cada vez son más las empresas extranjeras que apuestan por Andalucía ante su potencial. Entre 2019 y 2024, se han contabilizado 77 proyectos de inversión extranjera en el sector de las renovables con una inversión de 20.145 millones, casi el 60% de la inversión extranjera total en este período.



7
siete
7tvandalucia.es

INVITADO
DANI PÉREZ
Secretario general del
PSOE de Málaga



**ACENTO
ANDALUZ**

MIÉRCOLES 27
23.00 h.




Presentado y dirigido por:
Fernando Pérez Monguío

La Federación Andaluza de Cofradías de Pescadores (Facope) ha solicitado al Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (Mapa) ayudas urgentes para "soportar" el cierre "inesperado" de la flota de cerco en el caladero del Golfo de Cádiz durante el mes de noviembre. Este cierre, "condena a la flota como mínimo, hasta febrero a no poder faenar", han manifestado.

IMPUESTOS Su portavoz advierte que las inversiones en hidrógeno verde "están paradas" pendientes de esta tasa

La Junta actuará con todos sus medios contra el impuesto a las energéticas

DENUNCIA El Gobierno andaluz insiste en que el Ejecutivo central está "poniendo en riesgo" las inversiones en energías renovables en Andalucía, que se traducirían en unos 10.000 empleos

SEVILLA. AGENCIAS | El Gobierno andaluz insistió ayer en que el Ejecutivo central está "poniendo en riesgo" las inversiones en energías renovables en Andalucía, que se traducirían en unos 10.000 empleos, y ha anunciado que actuará en el ámbito jurídico, político y social para intentar evitar el impuesto a las energéticas.

En rueda de prensa tras la reunión del Consejo de Gobierno, su portavoz, Carolina España, dijo que el Ejecutivo regional está "muy preocupado" por los acuerdos del Gobierno de Pedro Sánchez por que está poniendo en riesgo las inversiones en hidrógeno verde en la Comunidad andaluza.

Estas inversiones, por valor de 5.000 millones de euros y que podrían generar 10.000 empleos, podrían peligrar con el impuesto a las energéticas que se ha negociado con los partidos que apoyan al Gobierno, según España, quien aseguró que estas inversiones "están paradas" a la espera de ver qué ocurre con el impuesto.

"Si van a poner en riesgo inversiones fundamentales haremos todo lo que esté en nuestra mano para salvarlo,

El apunte

Críticas al silencio del PSOE de Andalucía

La consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos y portavoz del Gobierno andaluz, Carolina España, dice que desde el Gobierno del PP-A "no podemos entender cómo el Partido Socialista de Andalucía está callado, mirando para otro lado" en relación a este asunto, y remarca que "eso no es defender Andalucía", y que se necesita "un Partido Socialista fuerte en Andalucía que defienda los intereses de esta tierra".

desde el punto de vista político, jurídico y social", advirtió la portavoz del Gobierno andaluz, quien añadió que no entiende la posición del PSOE en Andalucía, "que no defiendan las inversiones" en esta comunidad.

Carolina España indicó que el Gobierno andaluz está "en desacuerdo" con la política fiscal que aplica el Ejecutivo de la nación, de la "asfixia fiscal" a la que somete a los ciudadanos, ya que el esfuer-



La consejera de consejera de Economía, Hacienda y Fondos Europeos, Carolina España. EFE/ARCHIVO

zo fiscal en España esté por encima del de la Unión Europea. En este sentido, destacó que el impuesto a la banca, no solo va a afectar al crédito a las pymes y a los autónomos, sino que al final supone la puesta en marcha de una política fiscal "injusta", ya que la propuesta de reparto de gravamen entre las comunidades autónomas "aumentan los agravios" hacia Andalucía.

Según explicó la portavoz y

consejera de Economía y Hacienda, Andalucía dejaría de recibir 76,38 millones de euros con un reparto en función del PIB, en relación con los que recibiría en función de la población, de forma que si se repartiera por población Andalucía recibiría 303,48 millones, y si lo hiciera por PIB solo 227,10 millones.

Solo Cataluña, País Vasco y Madrid recibirían más dinero de un reparto en función del PIB que si se repartiera en

función de la población, según España, quien ha añadido que en el reparto por PIB propuesto, Andalucía recibiría 26,72 euros por habitante, 9 euros menos que la media, y 14,5 euros menos que Cataluña.

Andalucía sería la comunidad que menos recibiría por habitante de toda España y contando las ciudades autónomas, solo Melilla, con 25,99, recibiría menos dinero que Andalucía, según la con-

INUNDACIONES

Las ayudas por los temporales superarán los 100 millones

SEVILLA EFE | El Gobierno andaluz continúa evaluando los daños provocados por las danas en varias provincias de la comunidad andaluza, sobre cuyas ayudas el Consejo de Gobierno ofrecerá una información definitiva en los "próximos días" pero que en una primera estimación asegura que superará los cien millones de euros. En la rueda de prensa posterior a la reunión del Consejo de Gobierno, la portavoz del Ejecutivo, Carolina España, indicó ayer que se ha dado luz verde a las primeras transferencias de crédito para hacer frente a los daños ocasionados semanas atrás por el fuerte temporal de lluvias en varias provincias andaluzas.

España informó de que se han habilitado 12 millones de euros para los ayuntamientos en virtud del primer decreto dana y que se le ha realizado la transferencia a la Consejería de Justicia, Administración Local y Función Pública, a lo que se sumarán nuevas cantidades con el segundo decreto dana. En este sentido, apuntó que se ha activado este segundo decreto con un importe de 8 millones de euros, al tiempo que se ha destinado 7 millones de euros para agricultura y ganadería, aunque en esta ocasión no se debe a la afectación del temporal sino a los problemas de la sequía.

ENCUESTA Tras dos años de gobierno del PP y a las puertas del Congreso del PSOE en Sevilla

Nuevo sondeo electoral andaluz en 'Viva'

ANDALUCÍA | Publicaciones del Sur, a través de su red de periódicos *Viva* y de *7 TV Andalucía*, dará a conocer desde mañana jueves los resultados de un nuevo sondeo electoral realizado por la empresa Social Data en el ámbito andaluz durante el presente mes de noviembre.

El citado estudio se produce después de que Juanma Moreno haya superado el ecuador de su segunda legislatura al frente del Gobierno

Elaborado por Social Data este mes de noviembre a partir de 2.434 entrevistas en toda Andalucía

andaluz y a las puertas del Congreso Federal que va a celebrar el PSOE en Sevilla este fin de semana.

El sondeo se ha elaborado a partir de 2.434 entrevistas te-

léfónicas realizadas a personas mayores de 18 años y residentes en la comunidad autónoma andaluza.

El contenido de la encuesta permite esbozar un aproximado escenario electoral caso de que se celebrasen en este momento unos comicios autonómicos, de cara a evaluar la situación del PP tras casi seis años al frente de la Junta y las expectativas del PSOE de cara a disputarle la victoria en las urnas.

A lo largo del estudio realizado por Social Data también se pregunta por cada uno de los líderes políticos andaluces, así como por diferentes cuestiones candentes, caso de la gestión de la sanidad y la educación públicas por parte del Gobierno andaluz.

También hay un apartado dedicado a conocer el voto del electorado andaluz de cara a unas elecciones generales y su preferencia de cara a presidir el Gobierno central.

SEGURIDAD Con la mitad de los estipulados

Moreno reclama más agentes de la Policía autonómica

DATA | El presidente de la Junta, Juanma Moreno, reclamó ayer al Ministerio del Interior más recursos humanos para la Unidad de Policía Nacional Adscrita, que funciona con "apenas" 366 policías, lo que la sitúa "al límite" de su capacidad operativa. Durante el acto de distinciones y condecoraciones de la Orden al Mérito Policial de esta unidad, detalló que ese número de po-

licías supone la mitad de los efectivos estipulados y que, aun así, lleva a cabo una labor clave en multitud de frentes. "Estamos al límite de nuestra capacidad operativa y ello supone una tensión añadida al ejercicio diario y a los procesos administrativos. Confío en que pronto se firme ese acuerdo que permita integrar el 100 % de nuestros efectivos", indicó.

DEPORTES

BALONCESTO Por su parte, el Jaén CB se encontró con su mejor versión ante el colista

Jaén Paraíso Interior llega a la cumbre de la tabla invicto

TERCERA FEB Los amarillos sufrieron ante el ULB y tuvieron que levantar 15 puntos en contra para liderar en solitario y con un partido menos su grupo

Antonio J. Soler

JAÉN | Ya está donde merecía desde hace varias semanas. Con un partido menos, el Jaén Paraíso Interior Fútbol Sala lidera la clasificación del Grupo D-A de Tercera FEB en solitario y sin conocer el sinsabor de la derrota después de las siete jornadas que se han disputado. Además, después de la victoria en La Salobreja por 78-72 al Club Unión Linense de Baloncesto, los amarillos tienen un partido menos con lo que la ventaja podría ampliarse respecto a sus inmediatos perseguidores en el futuro. El triunfo ante el conjunto de La Línea de la Concepción no estuvo exento de momentos de nervios e imprecisión en esta ocasión para los de Borja Medina. Después de una puesta en escena positiva en el primer cuarto, los amarillos se vieron superados por ULB en el segundo parcial, que cedieron por 13-26 para irse en desventaja en el marcador al descanso por primera vez esta temporada con un resultado de 35-45. Diez puntos abajo, donde está ese límite conocido en el baloncesto como barrera psicológica, hizo que la reanudación se le atascara al Jaén Paraíso Interior que cedió el tercer cuarto por 12-17, teniendo que afrontar el cuarto parcial con 15 puntos de desven-



Sufrido triunfo de Jaén Paraíso Interior ante ULB en La Salobreja. MONTI / JAÉN PARAÍSO INTERIOR

taja. Ahí se produjo el punto de inflexión en el equipo amarillo que si en otras ocasiones, al inicio de la Liga fundamentalmente, habían sido 10 minutos de trámite en esta ocasión tocaba remar fuerte para evitar la primera derrota. Dicho y hecho, los de Borja Medina se fajaron en la pintura, recuperaron el acierto anotador de jornadas atrás e impusieron una férrea defensa que les dio la victoria parcial en el último cuarto por 31-10 y el triunfo final por 78-72 para situarse en lo más alto de la clasificación.

Triunfo de Jaén CB

Si complicado lo tuvo Jaén Paraíso Interior FS para sacar adelante su partido, Jaén CB se reencontró con su mejor versión ante el colista Fitosur Baloncesto Murgi en Almería. Los de Borja Castillo salieron a la pista con la mente puesta en sacarse la espina de la derrota en el derbi de la semana pasada y construyeron un primer cuarto excepcional que los puso 12-29 para ganar tranquilidad durante el resto del partido. La segunda manga fue más light en el equipo rojo, pero tampoco los locales

pusieron en aprietos a los jienenses que cerraron el segundo cuarto con empate a once. El paso por el vestuario volvió a cargar las pilas de Jaén CB que arrolló de nuevo en el tercer parcial a Murgi por 18-26 y llegó con calma a un último cuarto donde se desmelenó en el tiro para cerrar por 24-31 y cerrar la victoria roja por 65-97, que le vuelve a situar en sexto lugar de la clasificación y volviendo a mirar a la zona alta de la tabla donde quieren repetir la experiencia del curso pasado con el play off.

FÚTBOL El 30 de noviembre a las 18:30 horas

El Real Jaén pone a la venta 250 entradas para el partido en El Palo a 10 euros



La afición ya tiene entradas disponibles para estar en El Palo. DAVID TORRES

ANTONIO J. SOLER | Siguiendo parada San Ignacio. El Palo será el próximo rival del Real Jaén en una jornada que los blancos afrontarán el 30 de noviembre próximo a las 18:30 horas. Será el único duelo que se adelante a la jornada del domingo con lo que los pupilos de Roberto Peragón podrían irse a la cama como líderes del grupo a la espera del resultado que se produzca en el Abdón Martínez Fariñas entre el CD Torreperogil y el Atlético Malagueño, que se disputará en la jornada del domingo a las 18:30 horas. Para el partido ante el conjunto de la barriada malagueña, el Real Jaén cuenta con 250 entradas que ya ha puesto a la venta para los que quieran desplazarse hasta El Palo el próximo sábado.

El precio de la venta anticipada es de 10 euros por cada localidad para ver en directo el partido en San Ignacio, pero el club blanco también advierte en su anuncio que el precio de la venta de las localidades en taquilla corresponderá al conjunto local y que todavía no se ha hecho público.

De esta forma, para asegurarse la presencia a un menor precio los aficionados jienenses tienen la posibilidad de comprar su localidad en la tienda oficial del Real Jaén CF, sita en la calle Bernabé Soriano en el horario de 10:00 a 14:00 horas y de 17:00 a 21:00 horas. En la tienda del estadio Municipal de La Victoria también es posible adquirir la localidad en el horario de 9:00 a 13:00 h

GIMNASIO Campaña para ayudar a los niños en estas navidades

Iniciativa solidaria del Lyzard Gym

ANTONIO J. SOLER | Es conocido como 'La Catedral del Culturismo' pero la instalación del Lyzard Gym donde se entrenan campeones de España y de Europa como Elena Troyano, Luis Fernando Martín, Juanfran López Lomas o Alejandro Baldoy bajo la tutela de Juan Luis Alcázar han arrancado estos días atrás también con una iniciativa solidaria entre los dos socios del gimnasio, el citado Alcázar y Juan Luis Barrera. No es otra que

dar un paso más en ayudar a los niños en estas futuras fechas navideñas. En este caso, la Escuela Hogar Cristo Rey de Huétor Tájar donde hay 76 niños y niñas cuyas situaciones personales o familiares aconsejan su acogida en régimen de familia sustitutoria, reciben la ayuda del gimnasio de la calle Andrés Segovia, que quiere tener una forma de pillarles la sonrisa recabando material deportivo nuevo o usado, que esté en buen esta-

do claro está, para que tengan una salida y entrada de año más gratificante. El material se puede dejar hasta el 30 de diciembre en las instalaciones del gimnasio.

El tipo de material que se puede donar sería: Raquetas de tenis, pádel, bádminton y tenis de mesa. Balones de fútbol, rugby, balonmano, volleyball y baloncesto. Bicicletas que ya no utilicéis vosotros o vuestros hijos. A todas las bicicletas se les hará una puesta a punto antes de entregarlas. Pelotas de tenis, pádel, tenis de mesa, volantes de bádminton, redes de baloncesto, bádminton, canastas...

MOTOCICLISMO Prueba final del FIM Junior GP Europeo en Estoril

Jesús Torres quiere acabar en el podio

JAÉN | La prueba final del europeo tiene como escenario el trazado de Estoril donde Jesús Torres compite y donde se encuentra con su equipo desde el lunes trabajando en la puesta a punto y los entrenos libres y cronometrados que tendrán lugar después de trasladar la prueba desde Cheste al Estoril. La competición se disputa de martes a miércoles y donde Torres quiere despedirse por todo lo alto, terminar la temporada y

viajar hasta Australia donde estará hasta principio del año próximo invitado por uno de sus compañeros de ese país y con el que compartirá algunas competiciones.

Jesús Torres, además del fin de temporada, la experiencia de competir en Australia y crecer en todos los aspectos, trabaja con su familia en la búsqueda de los recursos para dar el salto al Mundial MotoGP en la categoría de Moto3: "Esta última carrera pone

el broche final a mi temporada de la cual estoy muy satisfecho y agradecido al equipo y patrocinadores que han apoyado y creído en mí desde siempre. Aprovecho para mandar fuerzas a los valencianos afectados por la DANA y mostrar todo mi apoyo y respeto. Ahora, una vez que finalice el europeo, viajo a Australia a seguir con mi crecimiento deportivo y, después, buscar los medios para dar el salto definitivo al Mundial de Moto3. Quiero agradecer a todos los patrocinadores, amigos, afición y equipo su apuesta por mi carrera y, en especial, a mi familia a los que debo todo".



viva



Sondeo

SocialData

Superado el ecuador de la **segunda legislatura de Juanma Moreno** al frente de la Junta de Andalucía y a las puertas del Congreso Federal del PSOE en Andalucía...

¿Qué partido ganaría en este momento unas elecciones autonómicas?

¿Cómo valoran los andaluces la gestión del PP en **Sanidad y Educación**?

¿A quién prefieren los andaluces como presidente de la Junta?

¿Y a quiénes prefieren como presidente del Gobierno?

¿Quiénes son los políticos andaluces mejor valorados?

¿Cuál es el comportamiento electoral de cada una de las provincias de Andalucía?

**SONDEO
ANDALUCÍA
2024**

Las respuestas con tu periódico
este **jueves 28 & viernes 29**

y en...

7
siete
ANDALUCIA TV